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  ГЛАВНОЕ .

С лёгким 
паром!

14 июня отмечается Меж-
дународный банный день. 

Еще у древних славян традицион-
ными были банные дни, когда люди 
проходили своеобразный ритуал 
очищения. На Руси обычно банный 

день выпадал на субботу, когда к воскресной службе 
люди просыпались чистыми не только телом, но и 
душой.

Баня остается популярным местом и сегодня. 
В Барнауле, например, действует даже специальная 
компенсация за оплату услуг в банях общего пользо-
вания. Мужчины старше 60 лет и женщины старше 55 
лет могут вернуть себе 150 рублей за одну помывку. 
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Созданные в регионе социальные службы помогают 
пенсионерам и маломобильным гражданам добрать-
ся до центральных районных больниц. Благодаря 
этому заболевания выявляются на ранней стадии, 
после чего пациенты получают незамедлительную 
медицинскую помощь.

Бескорыстная 
помощь

Жители Алтайского края считают своим долгом под-
держивать бойцов СВО.

К примеру, ветераны из Рубцовска собрали 185 тысяч ру-
блей. По словам председателя городского Совета ветеранов 
войны, труда, Вооружённых сил и правоохранительных 
органов Ивана Теплухина, это уже третья передача для воен-
нослужащих от местных ветеранских организаций. За три 
раза удалось собрать порядка 450 тысяч рублей. На эти деньги 
приобретены два тепловизионных монокуляра и дополни-
тельные аккумуляторы к ним плюс расходные материалы.

На этом ветераны останавливаться не собираются. Они 
заверили рубцовских военнослужащих, что будут продол-
жать работу по сбору гуманитарной помощи и денежных 
средств, и пожелали защитникам Родины скорейшего воз-
вращения домой.

Дмитрий СЕРДОВ

Ноль ошибок
В Алтайском крае появились результаты первых вы-

пускных экзаменов по географии, химии и литературе. 
Из более чем двух тысяч участников достигнуть макси-
мальной отметки 100 баллов смогли 15 человек.

Пока лучшими учебными заведениями региона являются 
школа в ЗАТО Сибирский, в которой два стобалльных резуль-
тата – один по химии, второй – по литературе, и лицей № 121 
Барнаула, где сразу две выпускницы продемонстрировали 
идеальные знания по литературе.

«Приятно отметить, что блестяще с заданиями по химии 
справились 5 выпускников, по литературе – 9, по географии 
– 1. Этот результат значительно превзошел прошлогодние 
показатели», – сообщила министр образования и науки Ал-
тайского края Светлана Говорухина.

Кроме того, в крае 115 выпускников набрали более 90 
баллов. Из них 48 человек показали отличные знания по 
химии, 3 – по географии, 49 – по литературе.

Никита ИВАНОВ

События 
на Украине

Об основных событиях 473-го дня специальной воен-
ной операции России.

Владимир Путин посетил Центральный военный клини-
ческий госпиталь имени Вишневского и вручил награды 
участникам спецоперации.

На Лисичанском и Соледаро-Артёмовском направлени-
ях отражены атаки противника, сообщили в российском 
Минобороны.

Бойцы 200-й бригады Северного флота уничтожили от-
ступающие украинские бронетранспортеры на Артёмовском 
направлении.

Потери войск Украины на трех направлениях за сутки 
превысили 500 военнослужащих.

Владимир Зеленский подписал закон о переносе Дня По-
беды с 9-го на 8 мая.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.
Ветер северо-западный, 4-9 м/с.
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Переменная облачность. Преиму-
щественно без осадков. 
Ветер юго-западный, 
ночью 2-7 м/с, днем 4-9 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.
Ветер западный, ночью 2-7 м/с, 
днем 4-9 м/с.
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Финиш горячего сева

Хозяйство «БиоЛён» из Зале-
совского района завершило 
сев гречихи. Это был послед-
ний этап посевной кампании. 
Теперь сельхозпредприятие 
надеется на скорейший при-
ход дождей и уже готовит 
технику к грядущей уборке.

С��� � �����
Капризная погода в этом году за-

ставляет фермеров Алтайского края 
понервничать. Снегопады сменялись 
аномальной жарой, а дожди, как назло, 

обходили стороной. Это вынуждало 
аграриев вносить коррективы в план 
полевых работ.

В хозяйстве «БиоЛён» успели посе-
ять основные культуры до того, как 
столбик термометра поднялся выше 
40 градусов. В жару работали только 
с гречихой.

– Во время сева местами даже прохо-
дил небольшой дождик, хотя это лишь 
малая часть необходимых осадков, 
– рассказывает исполнительный ди-
ректор сельхозпредприятия Михаил 
Горлов. – Почва в этом году сохла бы-
стрее обычного, но мы все-таки успе-
вали загонять культуры во влажную 
землю. Помогает грамотная полевая 

обработка. Занимаемся культивиро-
ванием, боронованием. К этим рабо-
там приступили уже после снегопада, 
поэтому апрельская вьюга не доста-
вила нам неприятностей. Наоборот, 
мы получили необходимые запасы 
влаги, которые старались сохранить 
как можно дольше.

К�������� ����
Помогает компенсировать нехватку 

влаги не только обработка почвы, но 
и минеральные удобрения. Их сель-
хозпредприятие закупает напрямую с 
завода из Кемерово. Цены на подкормку 
для растений увеличиваются из года в 
год, а сейчас это стало особенно ощутимо.

– Дорожает оборудование, логисти-
ка, сырье. Это отражается на конечной 
цене агрохимикатов. Но работать без 
них слишком рискованно, поэтому при-
ходится переплачивать. Что говорить, 
сейчас дорожает все, кроме сельхозпро-
дукции. А фермеры вынуждены лишь 
подстраиваться, – констатирует Горлов.

Значительная часть прошлогодне-
го урожая уже распродана, средства 
были направлены на подготовку к 
наступившему сезону. Правда, цены 
оставляют желать лучшего. Сейчас 
стоимость пшеницы на порядок ниже, 
чем в прошлом году. Ценник упал на-
столько, что еще несколько лет назад 
хозяйство реализовывало зерноотхо-
ды по сегодняшней стоимости зерна. 
Остальные культуры тоже проседают, 
хотя и не так стремительно.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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На этом оборудовании идет переработка льна прошлогоднего урожая.

Зрителей ждала насыщенная программа.

«День России на Бирюзовой Катуни» отметили с хороводами.

в Барнаулев крае сегодня

Фестиваль традиционной 
культуры «День России на 
Бирюзовой Катуни» объеди-
нил представителей 23 ре-
гионов России и двух друже-
ственных стран. Праздник 
прошел на развивающейся 
туристической площадке 
края, в которую по поруче-
нию губернатора Виктора 
Томенко вкладываются зна-
чительные суммы.

С ������ �������
«День России на Бирюзовой Кату-

ни» проходит уже в 11-й раз. С каж-
дым годом количество участников 
увеличивается. Если 5 лет назад на 
мероприятии были представители 
14 регионов России, то в этом году 
23 регионов, а также Казахстана 
и Киргизии. Фестиваль ежегодно 
привлекает более 800 участников и 
свыше 5000 гостей. Он становится 
популярным у туристов, что по-
ложительно влияет на экономику 
региона.

В этом году на площадку при-
ехали национально-культурные 
объединения Алтайского края, 
общественные организации, твор-
ческие коллективы и народные 
мастера из Красноярского края, 
Кемеровской, Новосибирской, Ир-
кутской, Челябинской областей, 
а также Казахстана и Киргизии.

Впервые в фестивале приняли 
участие представители Славяно-
сербского района Луганской На-
родной Республики.

– Этот праздник ценен для тех, кто 
по-настоящему любит свою Родину, 
желает ей процветания и бесконеч-
ной жизни. Сегодня наша страна 
проходит сложные испытания. Рос-
сия отстаивает свои национальные 
интересы, защищает своих братьев, 
ведет свою независимую политику 
в этом большом и сложном мире. 
Алтайский край вместе с другими 
регионами достойно участвует в этой 
борьбе, – сказал в приветственном 
слове губернатор Виктор Томенко.

Танцуй, страна огромная!
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Есть еще предпринима-
тели, которые считают, 
что главное – произвести 
качественный продукт, а 
уж он сам себя продаст. 
Но большинство деловых 
людей уже поняли, что в 
бизнесе важнее грамот-
ная массированная рекла-
ма товара или услуги. Без 
нее невозможно добиться 
успеха.

Живая субстанция
Именно это пыталась втолко-

вать начинающим алтайским пред-
принимателям Ксения Тернова, 
основатель сети центров для детей 
UpgradeUm, сертифицированный 
бизнес-тренер по социальному 
предпринимательству. Ее команда 
помогает продвижению в соцсетях, 

выстраивать маркетинговую стра-
тегию, создавать хорошие сайты.

На организованном Алтайским 
фондом МСП интенсиве «Аптечка 
для бизнеса» Ксения попривет-
ствовала аудиторию так: «Ну что, 
друзья?! Мы с вами уже заочно 
знакомы. Я член той команды, 
которая напоминала вам об этом 
мероприятии месяц назад, и два 
месяца назад, и 10 минут назад. 
Это была я. Сегодня я помогу вам 
привести новых клиентов и чуть-
чуть расскажу о трендах».

Во-первых, Тернова напомнила, 
что маркетинг – живая субстан-
ция, которая не терпит стагнации 
и одних и тех же действий. Это 
такой спорт, в котором надо по-
стоянно пробовать что-то новое, 
иначе ваш бизнес перестанет 
работать. Маркетинг позволяет 
предпринимателю достучаться до 
своей целевой аудитории разными 
способами. И, выйдя к аудитории 

в головном уборе шамана, Ксения 
тоже пытается до нее достучаться.

Во-вторых, маркетинг должен 
быть мультиканальным, то есть 
предприниматель обязан присут-
ствовать в разных социальных 
сетях, собирая в каждой свою ау-
диторию. Нужно быть удобным 
для клиента, служить. Какую бы 
корону мы на себя ни надевали, 
дескать, я крутой, собственник 
бизнеса, нужно помнить, что мы 
находимся в подчинении у наших 
покупателей, мы хотим им сделать 
хорошо. Поэтому надо присутство-
вать на максимальном количестве 
информационных площадок и отве-
чать своим клиентам на их запросы.

– Мы стараемся быть удобными 
для вас, чтобы человек получил 

сообщение в той экосистеме, в ко-
торой находится, – учила Тернова. 
Вот и чтобы собрать аудиторию на 
эту конференцию, она использо-
вала различные каналы общения. 
Кто-то увидел анонс мероприятия 
на сайте «Мой бизнес», кто-то по-
лучил рассылку в запрещенном 
в России Instagram, кто-то – в 
Telegram, кто-то зарегистриро-
вался на сайте, и им напоминал 
о мероприятии чат-бот, кто-то 
увидел сообщение в WhatsApp, 
а некоторым позвонила менеджер 
Ксюша.

Соцсети
В эпоху Интернета большая 

роль в продвижении продукции 
принадлежит социальным сетям. 
Их аудитория огромна. Так, в со-
циальную сеть «ВКонтакте» еже-
дневно заходят 3,6 млн россиян, 
просматривая 1,1 млрд файлов.

– Эти люди могут быть вашими 
клиентами, если свой клип разме-
стить еще и в соцсети «ВКонтакте», 
правда вам там нужно иметь под-
готовленное сообщество и «формы 
захвата», позволяющие клиенту 
приобрести вашу услугу, – дели-
лась секретами предприниматель-
ница. – Но один раз подготовьте 
сообщество, и оно будет работать 
на вас много лет.

Некоторые считают недостой-
ным для себя работать в «Одно-
классниках». Между тем ауди-
тория этой социальной сети за 
прошлый и этот год выросла с 23 
млн до 40 млн человек.

– И кто-то из ваших клиентов 
там присутствует. Даже если ядро 
целевой аудитории сидит в дру-
гих сетях, то нужно заботиться 
и о сопутствующей аудитории. 
Может, она в «Одноклассниках» и 
для нее у вас тоже есть контент? 
– предполагает Тернова.

Она привела пример, как ей 
удалось за тысячу рублей разме-
стить в «Одноклассниках» рекламу 
о наборе в детские центры. Это 
позволило сформировать полную 
группу детей. После этого пред-
принимательница полюбила ауди-
торию «Соцсети для пенсионеров».

В то же время доля пользова-
телей Instagram (сеть запрещена 
в РФ) в России сократилась с 53 до 
25%. Это связано как с трудностью 
размещения там видеороликов, 
так и с сокращением рекламных 
инструментов.

Можно не обращать внимания 
и на TikTok (запрещен в РФ), так 
как в этой социальной сети за-
претили монетизацию. И даже 
через VPN на нее из России нельзя 
грузить видео.

А вот на YouTube ежедневно за-
ходят миллионы россиян. Поэто-
му нужно там учиться работать, 
записывая познавательные ро-
лики в контексте своего бизнеса.

Для тех, у кого есть проекты, 
рассчитанные на детей, Тернова 
советует зарегистрировать свой 
аккаунт в Likee. Сама она активно 
пользуется этой социальной се-
тью, выкладывая туда смешные 

сюжеты о том, как воспитанники 
ее детского центра едят, шалят, а 
потом рассылает их в родитель-
ские чаты. Это позволяет поддер-
живать лояльность и «срок жизни» 
уже имеющихся клиентов.

Для тех, у кого нет сил вести все 
соцсети, ориентируясь на формат 
каждого ресурса, бизнес-тренер 
предлагает использовать такой 
прием, как омниканальность, то 
есть транслировать во все сети 
одно и то же.

Другие каналы
Но не надо забывать и о ре-

кламе в офлайн. Это могут быть 
организация различных меропри-
ятий, ростовые куклы, раздающие 
приглашения, статьи в СМИ, где 
предприниматель выступает в ка-
честве эксперта, ведь чтобы текст 
был опубликован бесплатно, для 
СМИ нужен социально значимый 
информационный повод.

Также полезны коллаборации, 
то есть взаимовыгодное сотрудни-
чество между людьми или компа-
ниями, когда партнеры создают 
что-то вместе, например выпуска-
ют продукт, проводят PR-кампа-
нию или делают контент.

– Главное, чтобы партнерство 
было взаимовыгодным, нельзя за-
рабатывать на одном или чтобы 
один участник зарабатывал на всех, 
– предостерегает бизнес-тренер.

Предприниматели должны 
развивать социально-корпоратив-
ную ответственность. Например, 
можно поддерживать спортивную 
команду, приюты для бездомных 
животных, работать с детскими 
домами, с благотворительными 
фондами.

– И не забывать об этом расска-
зывать. Отдельный человек может 
не афишировать свои благородные 
поступки, но компания обязана это 
делать, так как для нее это пиар, 
– считает Тернова и напоминает 
предпринимателям, что их новые 
клиенты – это друзья старых кли-
ентов и компаний-партнеров.

Евгений ШУМИЛОВ  
(фото автора)

  МАРКЕТИНГ 

  ПАНОРАМА .
Инфляция будет расти

9 июня совет директоров Банка России принял решение 
сохранить ключевую ставку на уровне 7,5% годовых, обещая 
ее скоро увеличить из-за угрозы роста инфляции. Это дает 
сигнал банкам сокращать кредитование и увеличивать став-
ки по вкладам.

По мнению ЦБ, инфляционные ожидания населения и цено-
вые ожидания предприятий остаются на повышенном уровне. 
Экономическая активность растет быстрее, чем предполагалось 
в апрельском прогнозе Банка России. Это в значительной мере 
отражает активное восстановление внутреннего спроса. Ускорение 
исполнения бюджетных расходов, ухудшение условий внешней 
торговли и нехватка рабочей силы на предприятиях не позволяют 
удовлетворять спрос на товары, а значит,  вызывает рост их цен.

По прогнозу Банка России, с учетом проводимой денежно-кре-
дитной политики годовая инфляция составит 4,5–6,5% в 2023 
году и вернется к 4% в 2024 году.

Регулируют предложение
Вопросы, связанные со снижением спроса на жилье, обсу-

дили руководители саморегулируемых организаций в сфере 
строительства Сибирского федерального округа на площадке 
Торгово-промышленной палаты Алтайского края.

Президент Союза риэлторов Барнаула и Алтая Марина Ракина 
в своем выступлении отметила, что наш регион на сегодняшний 
день занимает лидирующие позиции по темпам строительства 
и разнообразию жилья, однако основной проблемой остается 
высокая цена за квадратный метр по отношению к средней 
заработной плате покупателей. Решить ее местные застрой-
щики пытаются, выводя на рынок ЖК по частям, тем самым 
регулируя спрос и предложение.

Мешает развитию первичного рынка и конкуренция с поде-
ржанными квартирами, которые предлагаются с ремонтом и 
мебелью. Исходя из этого, Марина Ракина внесла предложение 
ознакомиться с опытом застроек в других регионах.

«Брюкке-Агро» спасло колхоз
ООО «Брюкке-Агро» выкупило СПК «ПЗ Колхоз им. Кирова» 

со всем имуществом и взяло на себя его долговое бремя.
Как сообщает «Алтайская нива», де-юре сделка вступила в 

силу 1 июня, фактически колхоз перешел к «Брюкке-Агро» двумя 
месяцами ранее. За это время удалось решить неотложные во-
просы со стадом, землей и кадрами. В результате «Брюкке-Агро» 
приросло на 12 тыс. га, сейчас у предприятия 26 тыс. га земли. 
Во-вторых, дойное стадо увеличилось вдвое, почти до 1500 коров. 
В-третьих, коллективы хозяйств объединились без увольнений.

Мастер-класс на юге Алтая
В промышленном технопарке «Юг Алтая» состоялся ма-

стер-класс для социальных предпринимателей Рубцовска.
Спикером мероприятия выступила известный в Алтайском 

крае сертифицированный бизнес-тренер, консультант Анна 
Немчинова.

Участники познакомились с основами формирования кол-
лектива, постановкой задач команде, проработкой органи-
зационной структуры, узнали о доступных для социальных 
предпринимателей мерах государственной поддержки в рамках 
национального проекта, сообщают в краевом профильном 
управлении.

Евгений ШУМИЛОВ

Зачем энергетикам квадрокоптер?
«В СМИ много гово-

рят о внедрении инфор-
мационных технологий 
в промышленность, но я 

не слышал, чтобы ИТ использовали 
энергетики. Можете привести при-
меры?

Юрий Новиков,  
г. Бийск».

Рассказывает главный инженер 
одной из энергетических компа-
ний:

– Наша компания поставляет элек-
троэнергию тысячам абонентов со 
всего края. Данное понятие вклю-
чает не только бесперебойное энер-
госнабжение, но и поддержание его 
стабильных параметров. Для этого 
мы планомерно обновляем оборудо-
вание, переходим на ИТ-технологии, 
что позволяет сэкономить значитель-
ное количество средств, времени и 
людских ресурсов.

Так, все до единой обслуживае-
мые нами опоры ЛЭП занесены в 

единый программный комплекс 
с привязкой к координатам, что 
дает возможность дистанционно 
отслеживать их состояние. Если 
раньше, чтобы провести верховой 
осмотр, приходилось отключать 
ЛЭП от напряжения и лезть монтеру 
на опору, то в настоящее время это 
делается с помощью беспилотного 
летательного аппарата, который 
передает картинку в высоком разре-
шении в центр, где она анализиру-
ется искусственным интеллектом 
(ИИ) на предмет возможных неис-
правностей. ИИ позволяет выявить 
повреждение оборудования с веро-
ятностью 96–98%.

Также все трансформаторные под-
станции и отдельные потребители 
подключены к интеллектуальной 
системе учета электроэнергии, ко-
торая позволяет в онлайн-режиме 
анализировать баланс подачи и по-
требления энергии, выявляя случаи 
воровства.

Николай ПОСТЫШЕВ

– Пшеница – основная культура 
хозяйства, и исключить ее из струк-
туры посевов мы не можем, даже 
несмотря на низкую рентабельность, 
– объясняет Михаил. – Но отказы-
ваться от других зерновых все-таки 
вынуждены. Например, решили 
не сеять ячмень. Этой культуры 
на складах хранится порядка 3,5 
тыс. тонн, но цена сейчас мизерная, 
поэтому пока реализация остановле-
на. Также в этом году отказались от 
овса. Делаем ставку на зернобобовые.

Естественно, из-за низкой сто-
имости зерна предприятие недо-
получает часть прибыли. Но запас 
прочности имеется. Сельское хозяй-
ство всегда считалось рискованным 
видом деятельности, и всегда были 
годы, когда получали богатый уро-
жай и хорошую прибыль, а порой 
приходилось терпеть издержки.

– Почти вся техника в хозяйстве 
импортная, – продолжает исполни-
тельный директор. – Сложностей 

с ней пока не возникает, обходим-
ся без серьезных поломок. Весной 
в полях были задействованы все 
агрегаты. Главная проблема опять 
же стоимость запчастей. Многие 
позиции подорожали почти вдвое, и 
доставку приходится ждать гораздо 
дольше. Но ничего, выкручиваемся. 
Что-то берем из своих запасов, что-
то у других аграриев. Главное, что 
машины исправны и на ходу.

Нельзя забывать и о сотрудниках, 
их в хозяйстве более 80 человек. 
Каждый год предприятие повыша-
ет работникам зарплату. К тому же 
лишь малая часть коллектива после 
завершения сезона встает на биржу. 

Зимой работников предприятия при-
влекают к строительству, работе на 
складах и обслуживанию техники.

– У нас штат укомплектован, 
острой нехватки кадров не испы-
тываем. Правда, немало шоферов и 
механизаторов уже в возрасте. Моло-
дежи в сельском хозяйстве сейчас не 
так много, хотя уровень зарплат здесь 
выше, чем в городе. Не говоря уже 
об оплате в сезон сева или уборки, 
– подчеркивает руководитель сель-
хозпредприятия. – Но мы стараемся 
привлекать студентов, кто-то из них 
потом трудоустраивается в хозяйство. 
В этом году из политеха пригласили 
пять человек на практику.

Начало положено
Немало средств вкладывается в 

строительство. В селе Шатуново пару 
лет назад возвели новый мехток, в 
прошлом году построили два вме-
стительных склада. Сейчас работа 
ведется в селе Черёмушкино, где 
также есть земли сельхозпредпри-
ятия. Там строится еще один пункт 
для хранения и переработки.

– Новый объект будет мощным, 
в окрестностях таких почти нет. Но 
это оправданно. Раньше приходи-
лось с двух участков везти продук-
цию на переработку в Шатуново. 
Теперь не будем тратить время на 
перевозку, потому что еще одна пол-
ноценная база будет рядом с полями 
в Черёмушкино, – говорит аграрий.

Стройка на предприятии почти 
не утихает. После возведения нового 
мехтока в планах склад для удобре-
ний, заправочная станция и допол-
нительная весовая. Руководитель 
хозяйства признается, что строитель-
ство тоже недешевое удовольствие. 

В первую очередь из-за подорожания 
металла и древесины. Но свои планы 
предприятие не пересматривает.

– Погода бы давала немного про-
дохнуть, а с другими вызовами мы 
справимся, – уверен Михаил. – Очень 
ждем дождей или хотя бы прекра-
щения солнцепека. Тогда мы вый-
дем поливать некоторые участки, 
но когда на улице +40, делать это 
нельзя – сгорит все.

Посевные работы предприятие 
закончило. Вскоре техника выйдет 
на обработку полей химикатами. 
Параллельно началась подготовка 
к предстоящей уборке.

– Позапрошлый год был рекорд-
ным. Это касается и урожайности, и 
стоимости продукции. Делать про-
гнозы на этот год не хочется, чтобы 
не навлечь беду. Пока все нормально 
– посевы всходят, техника на ходу, 
люди мотивированны. Если погода 
не подведет, должно быть все хорошо, 
– надеется Михаил Горлов.

Влад ГЕРАСИМОВ 
 (фото автора)

  АГРОПРОМ .

  «АП»–ИНФО .

Финиш горячего сева

Стараемся быть удобными

(Начало на 1 стр.)

«Решили не сеять ячмень. Этой культу-
ры на складах хранится порядка 3,5 тыс. 
тонн, но цена сейчас мизерная, поэтому 
пока реализация остановлена. Делаем 
ставку на зернобобовые».

россиян ежеднев-
но просматри-
вают ролики на 
YouTube

50,5 млн 

Чтобы привлечь аудиторию, Ксения Тернова надела шапку шамана.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
Какие главные качества работника  
для успешной профессиональной 
карьеры в современном мире?* 

хорошее знание основ избранной профессии

коммуникабельность и умение выстраивать  
отношения

умение решать несколько задач сразу

способность адаптироваться  
к меняющимся требованиям руководства

хорошее образование

полезные связи в обществе

владение иностранными языками

* Можно было давать более одного варианта ответа.

Опрос проведен 30 мая – 5 июня банком «Открытие» и СК «Росгосстрах» 
в городах Сибири.  
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Не весь прошлогодний урожай еще реализован.Механизатор Виталий Гребёнкин готовит технику к уборке.
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  БУКВА ЗАКОНА .

Извещение
о согласовании проектов межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ: Гартман Валентина Николаев-
на (658734, Алтайский край, Каменский район, п. Раздольный,
ул. Степная, д. 3, тел. 8-960-941-4205).

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, 
Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2,
тел. 8-905-080-2745).

Исходный земельный участок 22:17:020703:606, расположен: 
Алтайский край, Каменский район, в границах МО Поперечен-
ский сельсовет, примерно в 1200 м на юго-запад от п. Раздольный.

Исходный земельный участок 22:17:020701:394, расположен: Ал-
тайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, быв-
ший СПК колхоза «Прогресс», рабочее поле № 1-3 в бригаде № 3.

Исходный земельный участок 22:17:000000:117, расположен: 
Алтайский край, Каменский район, СПК колхоза «Прогресс», ра-
бочее поле № 1-2 кук. в бригаде № 3.

Исходный земельный участок 22:17:020701:395, расположен: Ал-
тайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, быв-
ший СПК колхоза «Прогресс», рабочее поле № 1-3 в бригаде № 3.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков, 
представить предложения о доработке проектов, а также обосно-
ванные возражения можно от даты опубликования извещения в 
течение 30 календарных дней по адресу заказчика кадастровых 
работ и кадастрового инженера.

  БЕЗОПАСНОСТЬ.

  ПРАЗДНИК .

Вода: гостеприимна и опасна
На днях к понтонному 
мосту Бийска принес-
ло тело неизвестного 
мужчины. Что с ним 
случилось и кем он был, 
выясняют органы пра-
вопорядка. Ясно одно –
трагедия произошла на 
реке. К слову, недавно 
управление гражданской 
обороны, чрезвычайных 
ситуаций и пожарной 
безопасности проводило 
рейд по соблюдению пра-
вил поведения на водных 
объектах во избежание 
трагических случаев как 
раз у этого сооружения. 
В нем участвовал и наш 
корреспондент.

У ��������
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Первый же день лета пора-
довал жарой. И народ в городе 
потянулся к Бии. Пляж у пон-
тонного моста – это одно из 
четырех разрешенных мест 
для купания. Здесь бийчане 
с удовольствием проводят 
время – купаются, загорают. 
А за безопасностью их отдыха 
в купальный сезон следят ма-
тросы-спасатели.

Да вот закавыка: купальный 
сезон еще не наступил, необхо-
димые процедуры, о которых 
расскажем чуть позже, не про-
ведены, а значит, безопасность 
людей на воде полностью на их 
ответственности. Однако без 
присмотра горожане все равно 
не остаются, рейды заинтере-
сованных в их безопасности 
ведомств уже начались.

– На данный момент все 
силы и средства, которые уча-
ствуют в обеспечении безопас-
ности жителей на водных объ-
ектах, приведены в готовность, 
будем работать по графику на 
протяжении всего купального 
сезона, если выявим какие-то 
недостатки, устраним, – гово-
рит начальник Управления 
ГОЧС и ПБ г. Бийска Дмитрий 
Сдобин.

План работы на купальный 
период был разработан заранее 
и согласован со всеми муници-
пальными и федеральными ор-
ганизациями, а затем утвержден 
и главой города. Конечно, не обо-
шлось без важных корректив, 
которые необходимо учитывать.

– В 2023 году был подписан 
закон Алтайского края, строго 
запрещающий несовершенно-
летним находиться на водных 
объектах без сопровождения 
родителей, обязательно будем 
это контролировать, – подчер-
кнул Дмитрий Сдобин.

В Бийске купальный сезон 
по плану начнется 17 июня. 
Как всегда, в городе будет ра-
ботать четыре официальных 
пляжных зоны, в том числе и у 
коммунального моста, где будут 
установлены и кабинки для пе-
реодевания, и урны. Дно этих 
водных объектов обязательно 
проверят водолазы.

П����� � ������������
Немалую лепту в сохране-

ние здоровья и жизни купаю-
щихся вносит Государственная 
инспекция по маломерным 
судам. Ее специалисты отсле-
живают официальные пляжи 
и оказывают необходимую по-
мощь в случае каких-то про-
исшествий. 

– Все четыре места массового 
отдыха в Бийске – центральный 
пляж у коммунального моста, 
пляж на АБ, на Зелёном Клине 
и левый берег у понтонного 
моста – обеспечены матроса-
ми-спасателями, профессиона-
лами, которые будут следить не 
только за порядком в зоне своей 
ответственности каждого спаса-
тельного поста, но и за тем, как 
люди проводят свой отдых, –
рассказал руководитель Бий-
ского инспекторского участка 
Игорь Ускорников. 

По его словам, ГИМС еже-
дневно проводит мониторинг 
подъема воды в Бии и Катуни, 
а также три раза в неделю со-
вместно с другими ведомствами 
участвует в рейдовых меропри-
ятиях по охране жизни и здоро-
вья людей, по общественному 
порядку на реке. 

– Есть у нас маломерные суда – 
«Фрегат», «Казанка-5М2», хороший 
катер и внедорожник «УАЗ-Па-
триот», который находится в  от-
личном техническом состоянии. 
В общем, бийская инспекция 
готова к выполнению задач по 
предназначению, – отметил он.

В зону ответственности 
его ведомства входит и без-
опасность судоводителей. В 
весенний период вся техника 
маломерных судов проходит 
техническое освидетельство-
вание по базам-стоянкам, а 
их в Бийске пять. Уже с 15 мая 
открылся сезон судовождения. 

– Мы – сотрудники, волон-
теры, общественные инспек-
торы – проводим патрулиро-
вание городской и не только 
городской черты. Охватываем 
все водоемы как открытого, 
так и закрытого типа. Уже 
составлено несколько адми-

нистративных протоколов 
на судоводителей со штраф-
ными санкциями до 20 тысяч 
рублей, – резюмировал Игорь 
Ускорников. – Обращаюсь ко 
всем судоводителям, которые 
не поставили суда на регистра-
цию, не прошли техническое 
освидетельствование или не 
пользуются средствами спа-
сения (жилетами). Вы можете 
быть оштрафованы на нема-
лую сумму, поэтому прими-
те необходимые меры, чтобы 
этого избежать.

Павел СИДОРЕНКО
(фото автора)

(Начало на 1 стр.)

Он добавил, что мы 
протянули руку помо-
щи нашим братьям. 
Славяносербский рай-
он Луганской Народной 
Республики – это район, 
где Алтайский край по-
могает налаживать мир-
ную жизнь.

– Сегодня жители 
Алтайского края соби-
рают гуманитарную 
помощь, чтобы помочь 
и поддержать наших во-
енных и наших брать-
ев в Славяносербском 
районе, – уточнил Вик-
тор Томенко. – День 
России подразумевает, 
что люди разных нацио-
нальностей вместе от-
мечают этот праздник, 
готовятся к нему, потом 
обсуждают, как он про-
шел. Больше 130 нацио-
нальностей сегодня в 
Алтайском крае живут 
мирно, дружно. Мы бу-

дем делать все, чтобы 
жизнь в нашем крае так 
и складывалась.

И� ������ ����� 
�����

Надежда Касаткина 
приезжает на фести-
валь из Удмуртии уже в 
пятый раз. Ей нравится 
его публика, националь-
ный колорит, душевные 
организаторы. Каждый 
год на празднике она 
представляет свои из-
делия ручной работы, 
сделанные благодаря 
кубовой набойке.

– Это мое хобби с су-
пругом. Хотя тема не 
удмуртская, но тради-
ционная. Мы применя-
ем эту технологию при 
изготовлении современ-
ных вещей, – объясняет 
Надежда. – Вот, напри-
мер, платок. Сначала 
берется белый лен, на 
него набивается узор, 

затем изделие сушит-
ся, потом окунается в 
краситель и становится 
полностью синим. После 
этого я добавляю специ-
альный раствор, благода-
ря которому появляется 
набитый деревянными 
штампами рисунок.

На одно изделие ухо-
дит минимум неделя. 
А началось увлечение 
Надежды с просьбы ее 
дочки в помощи.

– Я сделала ей на-
бойку из ластика, и мы 
украсили подарочный 
пакет. Потом в Интерне-
те прочитала, что есть 
кубовая набойка. Я от-
правилась на обучение 
в Санкт-Петербург и 
буквально загорелась 
этим делом. Теперь пери-
одически изучаю что-то 
новое. Недавно прошла 
обучение окрашиванию 
ткани в японской техни-
ке и верховой набойке, 
– рассказала женщина.

Она трудится руко-
водителем театра моды, 
поэтому ее хобби помо-
гает создавать необыч-
ные коллекции одеж-
ды. Например, во время 
нашего разговора на 
Надежде были красная 
расписанная рубашка и 
юбка, причем сделанная 
из лоскутков, которые 
остаются при работе.

Ирина Кудрявцева 
приехала на фестиваль 
из Солонешенского 
района вместе со свои-
ми учениками детской 
школы искусств. Они за-
нимаются возрождением 
традиционных промыс-
лов и ремесел, поэтому 
мероприятие для них 
долгожданное.

– Мне нравится, что 
когда приезжаешь на 
фестиваль, то попада-
ешь в старинный мир. 
Можно познакомиться с 
разными видами ремесел, 
костюмами, культурой, – 

рассказывает Ирина. – На 
праздник привезли руш-
ники. Мы повторяем ста-
ринную вышивку, чтобы 
этот орнамент не ушел, а 
продолжал жить. Еще за-
нимаемся ткачеством поя-
сов и браслетов. Делаем их 
на берде, станке, спицах.

Особенно женщина 
гордится коллекцией 
самодельных матрешек 
из дерева, повторяющих 
костюмы их мастериц.

К слову, на фестивале 
работали интерактивная 
площадка «Казаки Алтая» 
и выставка «Живое ремес-
ло». Этнокультурные объ-
единения проводили для 
гостей мастер-классы и 
рассказывали о своих 
традициях. А также были 
хороводное шествие и мо-
лодецкие забавы: игры, 
состязания, пляска, буза.

Наталья
АНДРОНОВА,

Андрей КАСПРИШИН 
(фото)

Танцуй, страна огромная!
РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

С песнями и музыкой встречали гостей фестиваля.Браслетик – каждому желающему.

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Животных

Улей Дадана на 12 рамок в комплек-
те. Тел.: 8-923-651-2170, 8-923-798-1794.

Автотранспорт
Диски: литые (б/у, диаметром 
14), стальные (б/у, диаметром 14).
Тел. 8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Разное
 Кресло-коляску Otto Bock (для 
взрослых, в отличном состоянии, 

недорого). Тел. 8-903-947-8897.
Грабли конные в отличном состо-
янии. Тел. 8-983-187-0201.

Р
 Отдам в добрые руки молодого 
кота (очень ласковый, окрас дымча-
тый, кудрявый, пушистый, ко всему 
приучен, кастрирован). Тел. 8-913-
228-5696.
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возмож-
на доставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам колесо от «Кировца» для хра-
нения воды. Тел. 8-906-977-9812.

В      
Б   , 
   – ,    
  .

  Куплю мед (светлые сорта и темная гречка).
Тел. 8-923-724-2950. Реклама

Загранпаспорт –
на хранение

7 июня Совет Федерации уточнил правила 
признания загранпаспортов недействитель-
ными. Так, документ признают недействи-
тельным, если владелец его потерял, сменил 
гражданство, пол, фамилию, дату и место 
жительства.

Согласно изменениям загранпаспорт теряет 
силу после истечения его срока годности. Не-
действительным признают и документ, владе-
лец которого не передал его в уполномоченные 
органы в случае ограничения права на выезд 
из России.

По закону ограничение на выезд распростра-
няется на бывших сотрудников ФСБ и лиц, за-
ключивших трудовой договор с организацией, 
имеющей доступ к сведениям особой важности. 
Кроме того, призванные на военную или альтер-
нативную службу будут сдавать загранпаспорта 
на хранение в то ведомство, которое выдало им 
документ, уточняет «Парламентская газета».

Недействительность паспорта установят по 
результатам проверки государственными ор-
ганами. После этого данные органы или пред-
ставители погранслужбы изымут «нерабочие» 
загранпаспорта.

Кстати, в июне МФЦ Алтайского края возоб-
новил прием документов на оформление загра-
ничных паспортов, содержащих электронный 
носитель информации.

Оформить паспорт нового образца сроком 
на 10 лет можно в четырех филиалах: Барна-
ул, Павловский тракт, 58г; Новоалтайск, улица 
Космонавтов, 6; Бийск, улица Промышленная, 
6; Рубцовск, проспект Ленина, 64.

Записаться на прием можно по телефонам: 
8-800-775-0025 (бесплатный федеральный номер), 
8 (3852) 20-05- 50.

Герман КИТИН

Прежде чем 
купаться

Как выбрать правильное 
место для отдыха? Сотруд-
ники ГОЧС рекомендуют 
следующее:
 Место для купания долж-

но находиться на песчаном 
берегу и иметь удобный спуск 
к воде.
 Лучше, если дно будет 

иметь постепенный уклон 
без ям и уступов, без водоро-
слей, острых камней и других 
опасных предметов.
 Следует присмотреться 

к воде. Если она неспокойна, 
свивается в длинные жгуты 
– это означает, что тут могут 
оказаться подводные ямы, 
ключи, густые водоросли.
 Выбрав место для купа-

ния, необходимо отметить 
пределы акватории, за кото-
рые запрещено заплывать.

Специалисты советуют 
входить в воду постепенно, 
так как даже в знакомое ме-
сто течением могло принести 
различные предметы. Не ре-
комендуется использовать 
на воде предметы, предна-
значенные для иных целей 
(надувные матрасы, автомо-
бильные камеры, надувные 
игрушки и т. д.), особенно 
если пользуется ими человек, 
не умеющий плавать.

Дмитрий СЕРДОВ

  КСТАТИ .

Инспекторы ГИМС отвечают не только за безопасность купающихся, но и за судоводителей.

Б������
На площади Свободы состоялся торжественный развод 

дежурных караулов пожарно-спасательного гарнизона 
города. На улице Мало-Тобольской выступили творче-
ские коллективы, в том числе Барнаульский духовой 
оркестр. В парке культуры и отдыха «Изумрудный» состо-
ялся открытый кинопоказ. Все желающие посмотрели 
любимые фильмы «Я шагаю по Москве», «Офицеры», 
«Любовь и голуби», а также короткометражку «Вареж-
ка», снятую по произведениям алтайского писателя 
Анатолия Муравлёва.

На площади Сахарова прошла масштабная программа 
«Спортивная Россия». В ней приняли участие около тысячи 
человек. Затем начался концертный марафон. На главной 
сценической площадке города выступили творческие 
коллективы Барнаула и гости – хореографический кол-
лектив «Каблучок» из Донецкой Народной Республики и 
вокалисты из Луганской Народной Республики.

Б�����
Празднование Дня России прошло на 13 различных 

площадках. Во Дворце культуры горожан ждал концерт 
гармонистов. Акцию «Читай, Бийск!» на Петровском буль-
варе организовали сотрудники Центральной городской 
библиотеки. Жители и гости города смогли поучаствовать 
в познавательной викторине «С днём рождения, Россия!», 
а также увидеть тематическую выставку.

К�����-��-О��
Каменцы 12 июня много лет отмечают сразу два празд-

ника – День России и День города. В этом году от традиций 
отступать не стали. На набережной Оби провели гастро-
номический конкурс «Уха-царица», на реке организовали 
лодочные гонки, на центральной площади устроили яр-
марку, в которой приняли участие предприятия города, 
предприниматели, ремесленники.

На набережной выступили финалисты смотра само-
деятельных коллективов Каменского района «Россия 
– Родина моя!». 

Р�������
Мероприятия проходили в течение нескольких дней. 

Учреждения культуры и дополнительного образования 
организовали для ребят викторины, фотовыставки, 
игры-путешествия. В парке «Патриот» рубцовчане раз-
вернули 30-метровый триколор. Кульминацией стал 
большой праздничный концерт «Россия – это мы!», ко-
торый состоялся 12 июня на открытой площадке перед 
Дворцом культуры «Тракторостроитель». 

Подготовили Наталья АНДРОНОВА,
Павел СИДОРЕНКО, Наталья ИСАЕВА,

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  ПО КРАЮ .

  ЗДОРОВЬЕ .
Покупки

плюс медосмотр
С 13 по 17 июня в Барнауле в районе Нового 

рынка проходят бесплатные медобследования. 
Горожан будут принимать специалисты Краевого 
Центра общественного здоровья и медицинской 
профилактики.

Получить индивидуальную консультацию врача, 
а также проверить важнейшие показатели здоровья 
можно по адресу: проспект Ленина, 113, с 10 до 15 
часов.

Специалисты центра также проведут познаватель-
ные лекции и тренинги в рамках Недели отказа от 
алкоголя с целью повышения грамотности населения 
в вопросах ЗОЖа.

Для прохождения осмотра при себе необходимо 
иметь паспорт, полис ОМС, СНИЛС.

Никита ИВАНОВ
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МОЗАИКА

Увлекательно и экологично

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

  КРАТКО .

  СТАДИОН .

Хоккейные мечты сбываются
Спустя 17 лет веду-
щая хоккейная коман-
да Алтайского края 
возвращается в под-
элитный дивизион 
отечественного хок-
кея – чемпионат ВХЛ. 
Каким предстанет 
перед болельщиками 
ХК «Динамо-Алтай» в 
новом сезоне, на что 
будет существовать и 
какие цели перед собой 
ставить – на пресс-кон-
ференции рассказали 
руководитель и тре-
нерский штаб клуба.

Д�����������
�������

Руслан Чайкин, директор 
барнаульской хоккейной ко-
манды, который уже несколь-
ко лет пытался проторить 
путь динамовцам в чемпио-
нат ВХЛ, теперь был заметно 
доволен. Его вполне можно 
понять. Первенство ВХЛ-Б, где 
до этого восемь лет выступа-
ли алтайские хоккеисты, уже 
откровенно превратилось в 
бесперспективное «болото», 
в котором шесть, затем пять, 
а потом и вовсе четыре клуба 
устало и без интереса играли 
между собой на протяжении 
года. Теперь «Динамо» пред-
стоит объездить всю страну 
и попробовать свои силы в 
чемпионате с 29 командами 
абсолютно другого уровня!

– Это огромное событие 
для алтайского региона, – на-
чал Чайкин. – Хочу поблаго-
дарить за оказанное доверие 
губернатора Алтайского края 
Виктора Томенко. Мы поста-
раемся все возложенные на-
дежды оправдать. Что каса-
ется финансов, то в новом 
сезоне у нас будет сформи-
рован попечительский совет, 
куда войдут все партнеры 
клуба. Сейчас идут активные 
переговоры со спонсорами, 
нам поступают новые пред-
ложения о сотрудничестве. 
Интерес понятен, ведь эта 
лига – совсем другой уровень, 
в ней участвует одна треть 
страны. Также надеемся, что 
увеличится финансирова-
ние из краевого бюджета. 
130 миллионов рублей – это 
минимальный порог, пропи-
санный в регламенте чемпи-
оната ВХЛ, чтобы команда 
могла существовать. От этой 
суммы мы отталкиваемся. 
Да, наш бюджет будет, навер-
ное, самым скромным в лиге. 
Но мы постараемся собрать 
боеспособную команду, кото-
рая навяжет борьбу любым 

соперникам. Безвольных игр 
в нашем исполнении вы точ-
но не увидите.

О�������  ����
Главным тренером «Ди-

намо-Алтай» в новом сезоне 
станет уроженец Прокопьев-
ска – Дмитрий Пархоменко. 
Специалист ранее возглавлял 
новокузнецкий «Металлург», 
выступавший в КХЛ и ВХЛ, 
а также поработал помощ-
ником главного тренера в 
«Торпедо» из Нижнего Нов-
города, рижском «Динамо», 
казахстанской «Сарыарке», а 
предыдущий сезон – в пензен-
ском «Дизеле», в том же ВХЛ.

– Нас ждут большие ис-
пытания, это точно будет не-
просто, но очень интересно: 
в чемпионате ВХЛ выступают 
самобытные команды, боль-
шинство из которых показы-
вают яркий хоккей и стремят-
ся бороться за самые высокие 
места, – комментирует Дми-
трий Пархоменко. – Мы же 
сделаем все для того, чтобы 
быть готовыми к новым вы-
зовам. Уже 10 июля команда 

соберется для прохождения 
медосмотра и тестирования. 
А с 17 по 30 июня мы прове-
дем сборы в Бочкарях. После 
этого вернемся домой на 3–4 
дня и уже поедем на турнир в 
Курган, в котором будут уча-
ствовать «Зауралье», «Челмет» 
и «Горняк». На обратном пути 
заедем в Красноярск на два 
товарищеских матча и за-
вершим наше турне двумя 
контрольными встречами в 
Новокузнецке. А 25–27 авгу-
ста в Барнауле встретимся с 
красноярским «Соколом» и 
омскими «Крыльями».

В новый тренерский штаб 
«Динамо-Алтай» помимо Пар-
хоменко также вошли Алек-
сандр Усачёв (останется на 
должности тренера) и Сергей 
Неклюдов, который продол-
жит заниматься подготовкой 
вратарей. В тренерском пуле 
будет еще один специалист 
этого направления – экс-
игрок барнаульских «Мото-
ра» и «Алтая» Антон Соко-
лов. На место покинувшего 
команду Евгения Сырцева 
пришел Роман Козлов. В тре-
нерском штабе барнаульцев 

он будет отвечать за работу 
с нападающими.

– Считаю, что у всех моих 
коллег, вошедших в тре-
нерский штаб, достаточно 
опыта и компетентности, 
чтобы сделать команду силь-
ной, готовой к чемпионату 
ВХЛ, – продолжил Дмитрий 
Пархоменко. – Наша общая 

задача – привить «Динамо» 
свой узнаваемый почерк 
игры. Может, получится и 
не сразу. Но, как вы знаете, 
новый дом нужно строить 
поэтапно – от фундамента 
к выкладке кирпичей.

А������� ��������
«Кирпичи» эти, конечно, 

должны быть качественны-

ми. Задача их подбора сейчас 
легла на плечи экс-главного 
тренера команды Артемия Ла-
кизы, который стал занимать-
ся селекционной работой. Он 
рассказал, что из прошлого 
сезона в составе команды 
останется только 11 игроков, 
зато в Барнаул приедет внуши-
тельная группа мастеровитых 

новичков: «Команду усилят 
защитники Игорь Артамонов 
из «Тамбова», Никита Кле-
щенко, воспитанник нашей 
ДЮСШ, и Никита Анохин – 
оба из «Сарыарки». Есть еще 
трое-четверо защитников, с 
кем в скором времени мы, ве-
роятно, подпишем контрак-
ты. По линии нападения мы 
уже подписали соглашения 
с Александром Ремовым из 

«Тороса», известным на уровне 
ВХЛ; Германом Шапоревым, 
который забивал в КХЛ за 
«Куньлунь»; перспективным 
Ильёй Коргиным из Ангарска. 
И в настоящий момент ведут-
ся непростые переговоры еще 
с несколькими ребятами. Нам 
важно подписать таких но-
вичков, которые точно усилят 
первые две наши пятерки».

А Руслан Чайкин сообщил 
о том, что динамовцы нашли 
клуб-партнер из КХЛ: 2 июня 
был подписан договор с «Ад-
миралом».

– Они предложили нам 
очень хорошие условия в 
плане перехода игроков, – 
поясняет директор. – В кон-
кретику углубляться не буду, 
вы сами скоро все увидите. 
«Адмирал» сейчас возглав-
ляет Леонид Тамбиев, с ним 
команда сенсационно уложи-
ла на лопатки «Салават Юла-
ев» в прошедшем плей-офф 
Кубка Гагарина. Так что это 
перспективное сотрудниче-
ство для нас.

Полный материал читайте 
на сайте «АП».

Иван БЛАЖЕНКО

Любителям медитации
18 июня с 11.00 в барнаульском парке «Изумрудный» пройдет 

бесплатное занятие по йоге. Принять участие может каждый, 
ограничений по возрасту нет.

Мероприятие приурочено к Международному дню йоги. Участ-
ники встречи займутся дыхательными упражнениями, медитаци-
ей и другими практиками. Место встречи желающих – справа от 
главного входа.

Никита ИВАНОВ

Для медиков – за половину цены
С 12 по 25 июня медицинские работники смогут приобрести 

билет на фильм «Вызов» за половину цены.
Первый канал совместно с продюсерами фильма «Вызов», первого 

в истории художественного фильма, который был снят в космосе, 
проводит акцию ко Дню медицинского работника РФ. Все сотрудники 
медорганизаций смогут получить 50-процентную скидку на билет при 
предъявлении соответствующего документа.

Также данная акция распространяется на студентов медицинских 
вузов и средних учебных заведений. Уточняется, что в проекте не могут 
принимать участие держатели Пушкинской карты.

Татьяна ПЕРВОВА

  ЭКСПОЗИЦИЯ .   КРИМИНАЛ .

ФАКТ
В новом сезоне ВХЛ 29 команд проведут классиче-
ский регулярный чемпионат по круговой системе, 
сыграют 28 домашних и столько же выездных игр. 
В плей-офф пробьются лучшие 16 клубов.

Не проехал мимо
Известный российский футболист Алексей Смертин оказался 

в нужное время в нужном месте.
Как рассказали в сообществе «Инцидент Барнаул», 10 июня при 

выезде с кладбища «Михайловское» у местных жителей сломался 
автомобиль. Люди попали в беду, но на просьбу о помощи никто 
не откликнулся.

История приобрела неожиданный поворот, когда на дороге оста-
новился и предложил помочь бывший футболист уроженец Барнаула 
Алексей Смертин. После этого подключились другие неравнодушные 
жители, предоставившие инструменты для ремонта.

К слову, с 1992 года помимо барнаульского «Динамо» Алексей Смер-
тин успел поиграть на позиции полузащитника в таких командах, 
как московский «Локомотив», французский «Бордо», лондонские 
«Челси» и «Фулхэм». Карьеру завершил в 2008 году.

Надолго ли?
11 июня в Бийске на обновленном бульваре у ГДК установили 

четыре необычные фигуры.
Объекты выполнены из мягкого материала, который внешне 

напоминает траву. Среди фигур можно заметить двух лошадей, 
жеребенка и медведя.

Уже в первый день новый арт-объект вызвал немыслимый и
нездоровый ажиотаж среди горожан. К сожалению, многие бийчане 
не просто рассматривали или трогали фигуры, но и подсаживали 
на них своих детей. А так как бетон в основании фигур еще не успел 
застыть, лошади начали раскачиваться.

Важно понимать, что подобные арт-объекты не являются аттракцио-
нами и не предназначены для «езды» на них. Впрочем, не все согласились 
с подобным. Многие бийчане посчитали, что все равно в ближайшее 
время лошадок сломают, а потому терять нечего.

Жители соседних домов переживают за будущее фигур. Некото-
рые назвали дикарским такое отношение к искусству. Неизвестно, 
сколько еще должно пройти времени, чтобы люди стали более 
спокойно относиться к чему-то новому.

Дмитрий СЕРДОВ

Слишком много воды
Барнаульский пляж на острове Помазкин откроется после 

улучшения паводковой ситуации. Запустить его планировали 
в минувшую субботу, но пока решили не рисковать.

Такое решение было принято на заседании городских комиссий 
по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обе-
спечению пожарной безопасности и по пропуску паводковых вод.

Как отметил заместитель начальника Алтайского ЦГМС Александр 
Люцигер, уровень воды в Оби составляет 509 см и она продолжает 
прибывать ежедневно в среднем на 25 см. Максимально прогно-
зируем подъем до 550 см. Критической считается отметка 560 см, 
после которой в Затоне начинаются подтопления.

Исходя из этих данных, принято решение перенести открытие 
городского пляжа. Он начнет принимать гостей после нормализации 
паводковой ситуации, сообщает пресс-служба городской мэрии.

Юлия РОМАНОВА

Смертельный спор
В убийстве своего знакомого подозревается 

неоднократно судимый 32-летний бийчанин.
Инцидент случился июньским вечером в 

одном из кафе Бийска. Рецидивист отдыхал 
там с приятелем. Оба были уже нетрезвы, ког-
да поссорились из-за девушки, к которой оба 
были неравнодушны. В ходе конфликта один 
из претендентов на руку и сердце дамы дваж-
ды ударил ножом соперника. От полученных 
травм 31-летний мужчина скончался на месте 
происшествия.

Злоумышленник задержан, сообщила «АП» 
помощник руководителя регионального След-
кома РФ Ольга Чеснокова. Устанавливаются все 
обстоятельства произошедшего.

Ничего святого
Задержана молодая жительница Барнау-

ла, похитившая деньги у пенсионерки под 
предлогом компенсации по программе «Дети 
войны».

Девушка позвонила в квартиру, когда 91-лет-
няя хозяйка находилась там одна. Непрошеная 
визитерша представилась соцработником и 
сообщила, что бабушке положена компенсация, 
так как она имеет статус «дитя войны». В ходе 
разговора она попросила разменять ей крупную 
денежную купюру. Когда пенсионерка сказала, 
что она уже получала компенсацию в этом году, 

гостья неожиданно оттолкнула ее, и пожилая 
женщина упала на пол. В этот момент незна-
комка стала рыться в шкафу, где нашла 48 500 
рублей, которые забрала и сразу же скрылась.

Через некоторое время по приметам, которые 
смогли назвать соседи бабушки, видевшие не-
знакомку, полицейские установили личность 
преступницы. Сотрудники уголовного розыска 
отдела полиции по Октябрьскому району Управ-
ления МВД России по Барнаулу выяснили, что 
25-летняя злоумышленница ранее неоднократно 
судима. В последний раз получила условное 
наказание, срок которого еще не истек.

В отношении задержанной возбуждено уго-
ловное дело. Полицейские проверяют ее на при-
частность к другим преступлениям.

Не туда вложился
Полицейские устанавливают личности 

мошенников, похитивших более 1 200 000 
рублей у жителя Кулундинского района.

В местный отдел МВД России поступило заяв-
ление от 43-летнего механизатора. Мужчина со-
общил, что под предлогом вложения инвестиций 
в деятельность крупной компании мошенники 
похитили у него 1 200 000 рублей.

Как он рассказал полицейским, увидел в Интер-
нете заманчивое предложение об инвестициях, 
которое его заинтересовало. Через некоторое 
время мужчине поступил звонок якобы от пред-
ставителя этой компании, который предложил 

пройти регистрацию на инвестиционной плат-
форме и вложить деньги для получения прибыли.

Мужчина оформил кредиты в нескольких 
банках на общую сумму более 1 200 000 рублей. 
Следуя указаниям неизвестного, он переводил 
деньги различными суммами на абонентские 
номера.

Полицейским горе-инвестор сообщил, что о 
подобных мошеннических схемах знал, однако 
не ожидал, что сам окажется в такой ситуации. 
Уголовное дело возбуждено по признакам статьи 
159 Уголовного кодекса РФ («Мошенничество, 
совершённое в крупном размере»).

Охота обернулась
трагедией

Пенсионер из Новичихинского района 
привлекается к уголовной ответственности 
за то, что нечаянно застрелил на охоте соб-
ственного брата.

Вечером 7 июня 63-летний мужчина вместе со 
своим младшим братом находился на охоте в лесу 
вблизи села Долгово Новичихинского района. 
Старший родственник выстрелил из охотничьего 
ружья, не осмотревшись. В результате выстрела 
ранение получил его 53-летний брат. Он скончал-
ся, едва был доставлен в районную больницу, 
сообщили «АП» в региональном Следкоме РФ.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

В Государственном 
музее истории ли-
тературы, искус-
ства и культуры 
Алтая обновилась 
историко-экологи-
ческая тропа.

Она появилась в 2022 
году благодаря гранту 
губернатора на зеленой 
приусадебной террито-
рии музея, который рас-
полагается на старин-
ной дворянской усадьбе 
на ул. Льва Толстого.

В частности, на марш-
руте разместились кар-
та-схема тропы, большое 
количество информаци-
онных табличек и семь 
тематических стендов 
об истории усадьбы, об 
обитателях приусадеб-
ного парка – птицах, 
насекомых, растениях.

В этом году появились 
новая тематическая пло-

щадка, несколько ин-
терактивных стендов, 
баннеры, кормушки и 
домики для птиц и даже 
домик для насекомых.

Под открытым небом 
разместились колыван-
ская ваза «Юбилейная», 
Знамя Мира, арт-объект 

«Кинолента победителей 
Шукшинского кинофе-
стиваля» с панно из ко-
лыванского камня, посвя-
щенным В.М. Шукшину, 
мемориальные доски.

Наконец, в экопро-
светительном арсенале 
музея появились пять 

настольных игр и ряд 
интересных сопроводи-
тельных материалов для 
проведения интерактив-
ных программ с детьми 
и семейной аудиторией, 
уточнили в Минприро-
ды региона.

Антон ПЕТРОВ

В дебютном сезоне в чемпионате ВХЛ диномовцы настроены конкурировать с любой командой.

На территории ГМИЛИКА – интересно и познавательно.
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